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2023－2024年度 国際ロータリーのテーマ

「継続」と「変化」を実践し、
世界を変える行動人となろう。

Club of Sanuma

ガバナー月信

佐沼RCホームページ

佐沼ロータリークラブ
2023－2024テーマ

◎バッチ授与（岡本健一新入会員へ）
・岡本健一新入会員のあいさつ
　 2月の移動で仙北信用組合・迫支店に参りました岡
本健一と申します。出身は栗原市栗駒で、毎日約 1時
間かけて通勤しております。これから皆様といろいろ
交流させていただきたいと思っております。どうぞよ
ろしくお願い申し上げます。

　「古紙・鉄のリサイクルについて」 髙田浩成会員
○当社の取り組み
　登米市内で金属、古紙を中心に再生資源業として業
務を営んでいる当社は、1953年 7 月27日に休戦した朝
鮮戦争、1954年（S29年）12月から1973年（S48年）11月
までの高度経済成長に伴う、需要及び金属屑発生の増
大を契機に地域に根ざした事業運営を行いました。
1995年の「容器リサイクル法」を契機に「家電リサイ
クル法」「自動車リサイクル法」「食品リサイクル法」
「建設リサイクル法」と様々な環境を取り巻くリサイ
クル法が制定されました。持続可能性を維持しながら
資源やエネルギーなどを利用していく社会を循環型社
会といい、省資源、省エネルギー、ゼロ・エミッショ
ン、 3 Rなど様々な形態がうまれました。それに伴い、
お客様のニーズに変化が産まれました。お客様のニー
ズに合わせていくことにより多様性のあるリサイクル
事業者と変化しております。
　本社工場として中田工場、ここでは鉄のリサイクル、
古紙のリサイクル、リターナルな瓶、古着を扱ってお
り、隣接する非鉄工場では非鉄金属全般を扱っており、
その他、南方ヤードでは50ｔクレーンを設置し重量物
を中心にガス切断ヤードとして、多賀城ヤードはコン
テナでのスクラップ輸出拠点、塩釜ヤードはバラック
船による、西日本、九州を中心に出荷を行っておりま
す。その他仙台市内に営業所を設置し営業の強化を
行っております。

すので引き続き情報収集をさせていただきます。
　先々週に訪台させていただいたばかりですので、と
ても身近に感じます。思うのは「震源地にも近い宜蘭
県のあの施設の人たちは無事なのだろうか？」「お寺
も高台にあり崩れていないだろうか」桃園国際空港の
被害状況も報道され、ディスプレイがとてもきれいに
施されていましたので「下敷きになった人はいないだ
ろうか？」などと心配が先立ちます。
　日本ではアパート等のベランダに室外機が置かれて
いるのは一般的ですが、台湾では壁に設置されている
ことが多く、訪台させていただいた時に「地震きたら
危ないよなあ」と思いながら散策しました。ベランダ
も増築されて屋根がかかっているので、重くなって落
下するんじゃないかと思いながらおりました。日本の
建築基準法なら完全にアウトです。30年ほど前に父親
が中国に行ってきましたが「あっちでは足場は竹で
作ってるんだ。」と驚いていました。
　 4月のロータリー特別月間は「環境月間」となって
おります。植物が芽生え始める時期となりましたので、
新緑が楽しめるように環境には十分配慮して、新しい
芽が健やかに出てこられるよう応援したいと思います。
　来週は、皆様が楽しみにして頂いております「お花
見夜間移動例会」です。桜だよりを心配しておりまし
たが、少し早くなってきたようですので、なんとか桜
を愛でながら「お花見」をしたいと思います。
　ガバナー補佐より「公式訪問日程調査」の依頼があ
りました。双方の日程をすり合わせ、当クラブの「お
花見例会」時に訪問いただき、一緒にロータリーを語
り合いながら懇親を深められればと思います。
　

・「Rotary」英語版が届く
・ 4月のロータリーレート　1ドル＝151円
・例会終了後、理事会を開催します

・姉妹クラブ委員会（高橋利光委員長）
　今晩（4／4）、交流会の出し物について打ち合わ
せをします。関係者にはFAXにてお知らせしてあり
ます。交流会開催につき特別チームを立ち上げて進め
てまいりますので、皆様のご協力をお願い致します。
・会員増強委員会（加藤亮副委員長）
　新入会員セミナー開催のお知らせ
　　日　時　 4月25日㈭　18：00～
　　場　所　若鮨（本館）
　　対象者　2022－2024年に入会した会員（11名）
　　　19時より講師を交えて懇親会を行います
・親睦委員会（伊藤幸子委員長）
　　「お花見夜間移動例会」のお知らせ
　　日　時　 4月11日㈭　18：30～（受付18：00～）
　　場　所　くんぺる
　　会　費　6,000円（S・BOXは別途）
　　　※バスを手配します（サンシャイン佐沼⇄くんぺる）

　　佐藤利尚会員

※第2903回例会　2024．4．4

・本日の出席率　100％

・千葉正宏会長　今日は初孫の誕生日です。月曜日か
ら小学 1年生です。

・岡本健一会員　今日から入会しました。よろしくお
願い致します。

・髙田浩成会員　なかなか例会出席が叶わず申し訳あ
りません。本日のスピーチ不馴れでございますの
で、何分にもよろしくお願いします。

・小野寺伸浩会員　 1ヶ月遅れて席替えしました。 4
月～ 6月の 3ヶ月です。仲良くして下さい。

・伊藤幸子会員　 4月のお誕生日、佐藤利尚会員おめ
でとうございます。岡本健一様、入会おめでとう
ございます。よろしくお願い致します。お花見の
季節となりました。「お花見例会」皆様お待ちし
ています。髙田浩成会員のスピーチ楽しみです。

・江川元徳会員　昨日（ 4／ 3 ）台湾花蓮の大地震、
ある程度の損害があると思います。早く回復する
ように祈ります。

・八谷郁夫会員　新入会員岡本健一さんを歓迎します。
髙田浩成会員の元気な様子を見て安心してました。

・阿部泰彦会員　髙田浩成会員のスピーチ楽しみに。
・菅野幸一郎会員　岡本健一新入会員を歓迎致します。
本日のスピーカー髙田浩成会員の初スピーチにご
期待致します。

・髙田次雄会員　暖かくなってきましたが、花冷えの
季節ご自愛専一、 4月誕生日を迎えられます 2名
の方、おめでとうございます。

・冨士原裕子会員　新入会員の岡本健一様を歓迎いた
します。本日のスピーカー髙田浩成会員にご期待
致します。

・及川昭宏会員　髙田浩成会員の卓話楽しみに！
・岩渕栄市会員　本日は髙田浩成会員のスピーチ、楽
しみに聴きたいと思います。

・加藤亮会員　髙田浩成会員のスピーチ、大いにご期
待しております。

・布施孝尚幹事以下　本日のスピーチに期待して。
　　佐々木崇会員　佐竹孝行会員　遠藤光則会員
　　佐々木源悦会員　岩渕正彦会員　熊谷敏明会員
　　高橋利光会員　太田陽平会員　杉田広仁会員
　　佐藤早智子会員　及川富男会員　大畑好司会員
　　佐藤哲弥会員　二階堂恭子会員　佐藤利尚会員
　　村上正弘会員　及川幾雄会員　佐藤郁子会員
　　　以上、ありがとうございました。

　昨日、現地時間 7時58分（日本時間 8時58分）に台
湾東部沿岸を震源地とするマグニチュード7.2の地震
が発生し、 9 人が亡くなり1,000人以上が外傷をし救
助活動が続いているとの報道がなされています。建物
が30度くらい傾き倒壊し、バイクがペシャンコの画像
が配信されており、レンガ造りの建物でも地震には耐
えられなかったようです。
　日本が統治していた時、一番最初に作ったのは「レ
ンガ工場」だそうです。日本と違い台風の被害を受け
やすいため木造家屋はありませんでした。そのような
丈夫な建物でも倒壊するのですから、今回の地震のパ
ワーはすごかったんだと思います。
　小野寺伸浩会員に台北西門RCへ連絡を取っていた
だきましたところ、全員無事との事でしたので、ひと
まずは安心です。被害状況が詳細に分からない状況で

会長挨拶 千葉正宏会長

今週のスピーチ幹事報告 布施孝尚幹事

各委員会報告
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※第2904回例会　2024．4．11
〈お花見夜間例会・ガバナー補佐公式訪問

於：くんぺる　18：30～〉

・本日の出席率　100％

・千葉正宏会長　門傳英慈ガバナー補佐をお迎えして
のお花見例会です。皆んなで楽しみましょう。

・髙田次雄会員　本日の夜間お花見例会、楽しませて
下さい。門傳英慈ガバナー補佐ようこそ、歓迎い
たします。

共に鉄スクラップの発生も増加が見込まれています。
スクラップの収集の形態は様々ですが、専門の回収業
者が集荷したり、建物や自動車などの解体業者が鉄以
外の付着物や部品をある程度まで取り除いたものをス
クラップ加工業者で加工し製鉄所に製鋼原料として納
入します。
　高炉による製鋼は、溶鉱炉で銑鉄をつくる「製鉄」
と、その銑鉄を転炉で精錬して各種の「製鋼」の二段
階になっています。高炉の本体は細長いトックリ型で
炉頂より鉄鉱石とコークスを投入すると、下から吹き
込まれる熱風や酸素と反応して一酸化炭素や水素など
のガス発生しますが、この熱いガスは上昇気流となっ
て炉内に吹きのぼり、鉄鉱石を溶かしながら酸素を奪
い取っていきます。
　銑鉄を鋼に転換する金属精錬専用炉の役割は、溶銑
中にある炭素を取り除く脱炭と銑鉄に含まれる不純物
の除去の 2つがあります。
　鉄のリサイクルを主とする炉は電気炉です。鉄スク
ラップを原料にするため、環境保護、リサイクルの観
点からは重要な役割を担っています。電気炉製鋼の利
点は、資源を有効化できる、比較的小ロット多品種の
生産に適している、設備費、消費エネルギーが少ない
点です。エネルギーが電気のため、電気料金値上げな
ど外的要因でコストが左右されやすいというデメリッ
トもあります。
　脱炭素への取り組みをしております。今後も地域環
境に寄与できますように頑張ってまいりますので、よ
ろしくお願い致します。
－紙面の都合上、一部割愛させていただきました。

○古紙のリサイクル
　古紙を回収し、新聞、段ボール、雑誌（その他 5種
類程度）に選別し、古紙ベーラー（圧縮梱包機）によ
り、高さ、幅 1ｍ程度、長さ 2ｍ、重量 1ｔ程度に梱
包し製紙メーカーに納入し、製紙メーカーにてリサイ
クル加工され製品に生まれ変わります。主に古新聞は
新聞紙・コピー用紙、使用済み段ボールは段ボールに、
古雑誌は紙製容器・書籍に生まれ変わります。
　紙はおよそ二千年前に中国で発明され、十九世紀後
半木材パルプの製造工程が工業化されてから本格的に
普及したと言われています。現在でも紙の使用量がそ
の国の文化のバロメーターと言われております。情報
記録媒体機能・包装紙・ティシュペーパー・トイレッ
トペーパーなど私達の身の回りに満ち溢れております。
紙・板紙の原料は木材から得られるパルプと市中から
回収利用される古紙（日本のリサイクル率79.5％）が
主であるが、森林資源の保護及び都市ごみ問題等、地
球規模での環境問題に対する意識の高まりに伴って、
古紙のリサイクルが飛躍的に増え、森林保存の一助と
なっております。
○鉄のリサイクル
　現在市中スクラップは年間約2,630万トンが回収さ
れリサイクルされていますが、その発生量は鉄鋼蓄積
量と大きく関係しています。鉄鋼蓄積量とは、日本国
内で使用され、現在何らかの形で国内に残っている鉄
の総量のことで、その形態はビルや橋などの建築物や
自動車、家電製品からカミソリの刃までさまざまです。
鉄鋼蓄積量は14億 1 千万トンを越えており（2021年
度）さらに増加し続けています。鉄鋼蓄積量の増加と

ません。やっていないのは第 5分区だけのようです。
5分区は広いので、石巻地区、登米栗原地区に分かれ
ての開催でもよいのかなと思っております。これにつ
きましては次年度への宿題ということでさせていただ
ければと思っております。どうぞよろしくお願いいた
します。
◎懇親会（司会：佐藤郁子親睦委員）
・開会のあいさつ（千葉正宏会長）
　先週咲いていなかった桜が、今日こんなにきれいに
咲くとは思っていませんでした。車窓から満開の桜を
見ながら会場に来ました。桜は日本人の心にある花で
もあります。テーブルの上にも桜が用意されています。
親睦委員の皆様の心遣いです。色々と準備ありがとう
ございました。皆んなで楽しいひと時を過ごしましょ
う。来週は余目RCの方が見えます。よろしくお願い
いたします。
・乾杯の発声（佐々木崇会員）
　満開の桜を見ながらのお花見例会です。今年度も
きっちりと最後まで、来年度も皆様心合わせてロータ
リー活動を進めて参りましょう。皆様のご健康を祈念
して乾杯の発声をいたします。乾杯！！
・田舎芸人・植正一家のオンステージ
・下り坂MTB（的場の皆さん）
・ロータリーソング（佐藤早智子会員）
・閉会のあいさつ（太田陽平副会長）
　楽しい時間も終わりとなりました。本日は、ガバ
ナー補佐大変お忙しいところ訪問ありがとうございま
した。「くんぺる」さん、美味しい料理を出していた
だきありがとうございました。委員会の皆様、大変お
疲れ様でした。お花見例会を終了させていただきます。

　お花見例会に多くの皆様に参加していただきありが
とうございました。本日はガバナー補佐の公式訪問と
いうことで門傳英慈ガバナー補佐がお見えになってお
ります。ガバナー補佐から訪問日程の確認が来ており、
当クラブの日程がつまっており「お花見例会」の日と
決まりました。お忙しい中おいでいただきありがとう
ございました。当地区でも桜が開花しました。皆んな
で楽しく過ごしていただきたいと思います。

・ガバナー事務所より　ガバナー月信Vol.10（4月
号）が届く

・川崎大師RCより　会報が届く
◎門傳英慈ガバナー補佐のあいさつ
　本日はお招きいただきましてほんとうにありがとう
ございます。日程がつまって来まして一昨日は若柳
RCの「お花見例会」でお伺いし、今日は佐沼RCの
「お花見例会」で再来週は栗駒RCの「お花見例会」
と全クラブ「お花見例会」に訪問することになりまし
た。本来ならば 2度、 3度おじゃまするところですが
いろいろな事情で申し訳ございません。
　毎週感心させられることは、佐沼RCさんからいつ
も週報を送付していただいていることです。毎週の発
行で素晴らしいことだと思っております。
　築館RCでは11月に創立60周年記念式典がございま
す。日程が決まりましたら皆様にご出席していただき
たくご案内申し上げますので、よろしくお願い申し上
げます。
　この地区では、かなり長い間IMが開催されており

会長要件 千葉正宏会長

会長要件 千葉正宏会長
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本日の出席率

幹事報告 布施孝尚幹事

●４月の定例理事会議事録（4月 4日㈭）●●４月の定例理事会議事録（4月 4日㈭）●
◦議事内容
⑴ お花見夜間移動例会について
　 日時： 4月11日㈭　18：30開会　場所：「くんぺる」　会費：6,000円
⑵ 地区大会について
　 4 月21日㈰　参加者19名　ゴルフ参加者 6名　大会会場で昼食が出ないため事前に手配する。
⑶ 地区協議会について（2024－2025年度）
　 6 月 1 日㈯　盛岡グランドホテル　次年度理事会開催後、参加者取りまとめる。
⑷ 姉妹クラブ・友好クラブ交流会について
　 6 月 7 日㈮　18：00開会（17：30受付）　参加人数確認
　　役割分担、ゴルフコンペ（6／8）について確認。尚16時より、余目RCとの姉妹クラブ締結式を行う。
⑸ 台北西門RCに地震（花蓮）見舞金を送ることを決定

・布施孝尚幹事以下　門傳英慈ガバナー補佐を歓迎。
佐々木崇会員　阿部泰彦会員　佐藤敬喜会員
千葉吉男会員　菅野幸一郎会員　佐竹孝行会員
菅原文之会員　遠藤光則会員　佐々木源悦会員
熊谷敏明会員　高橋利光会員　菅原慶一会員
山田正会員　冨士原裕子会員　及川昭宏会員
太田陽平会員　杉田広仁会員　佐藤早智子会員
大畑好司会員　加藤亮会員　阿部靖公会員
伊藤幸子会員　佐藤哲弥会員　二階堂恭子会員
森田峯男会員　關孝会員　志賀昭洋会員
伊藤秀雄会員　村上正弘会員　佐藤郁子会員
佐藤淳会員　岡本健一会員
　以上、ありがとうございました。


	2023-2024_第2903・2904回 No34_1-2P
	2023-2024_第2903・2904回 No34_3-4P

